

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año II - Epoca IV

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Número 299

ACTUALIDAD

CON LA DEBIDA CLARIDAD

La política clerical y la anticlerical arriecian en sus ataques y agresiones contra SOLIDARIDAD OBRERA. Por el hecho de que hasta hace poco tenía entrada franca y tribuna preferente en SOLIDARIDAD OBRERA el veneno republicano, laico o no, pero burgués siempre, autoritario y dominador, hay muchos señores que se creen en el caso de pedirse espacio para sus artículos políticos, para sus gacetas eclogicas y para sus engendros de literatura anticlerical, la más parecida en tono y hasta en léxico a la que se fabrica en los conventos.

Sepan todos que SOLIDARIDAD OBRERA tiene la misión de combatir el privilegio capitalista, y que el privilegio capitalista está en manos de clericales y anticlericales. Si combatimos a un clerical explotador combatimos también a un ateo explotador, y creamos que ambos son igualmente nefastos para la sociedad, sin que represente para nosotros ninguna atenuante el hecho de que uno se arrodele ante un cura y el otro no.

Cese, pues, el cerco de los señores republicanos de toda tendencia porque SOLIDARIDAD OBRERA, ni quiere, ni puede, ni debe, ni desea tratar con ellos ningún asunto, como tampoco servirá de altavoz a ninguna política, a ningún alarido ni a ninguna vanidad.

Es lamentable tener que hacer advertencias como la que precede y perder un tiempo precioso en volver a decir que el órgano de los trabajadores confederados no tiene nada que ver con los delirios políticos. Aunque sean de oposición al fascismo actual, lo son desde un punto de vista que tiende a su reforma y no a su destrucción.

¿Cómo es posible que tomemos en serio, por ejemplo, la pretendida expulsión de los jesuitas y la no menos falaz expropiación de sus bienes si, como propiedad, están inscritos a nombre de personas no expropiables? ¿Y cómo van a irse los jesuitas si pueden permanecer en España no congregados, haciendo campañas venenosas, como las han hecho siempre?

Que nos dejen en paz los señores anticlericales con su oposición y sus proyectos editoriales, que nos dejen en paz también los jesuitas que envían literatura ofensiva. SOLIDARIDAD OBRERA tiene una misión humana contra las fuerzas malditas, religiosas o laicas, clericales o anticlericales.

De las toneladas de tinta invertida en glosar el advenimiento de la República puede decirse que la mayor parte han negrecido el ambiente sin aportar claridad. Estos meses de intenso barullo han tenido una calidad tan negra, que si coinciden varios comentaristas de la realidad y del ambiente por estar y expresar la respectiva opinión, aparecerá una gama de puntos de vista tan distintos que parecerá referirse a Australia, al Japón y a México, pero no a España.

Hay quien cree que el cambio de régimen se debe a los republicanos que podían llamarse "recientes" antes del 14 de abril, es decir, a los universitarios, profesores y escolares, que desacreditaron a Borbón: Ortega y Gasset, Asúa, Unamuno, etc., y a la grey estudiantil, que elevó a Sbert a la categoría de parlamentario mudo.

Hay quien supone que la República la proclamó el pueblo en la Puerta del Sol y en la plaza del Ayuntamiento de Barcelona.

Otros suponen que el cambio de régimen se produjo por las conspiraciones rocambolescas de la Barceloneta.

No falta quien adjudica a Romanones el papel de comadrón del nuevo régimen y hasta hay quien supone que Borbón se fué por su propia voluntad.

Si un hecho tan patente se desfigura hasta el punto de que no cincin ninguna interpretación, ¿qué podemos pensar de los comentaristas?

La República fué obra de Sanjurjo y el carácter que tiene no rectifica el origen. El sistema actual, completamente carcelario y policiaco, parece querer superarse a sí mismo, y se supera por cada día que pasa sosteniendo la arbitrariedad gubernativa, las detenciones y los martirios. No cabe lanzar lamentaciones ineficaces; pero valdría la pena de que los que se aprovechan de la República no creyeran que al comer y bailar ellos están todos los problemas resueltos.

MARGINALES

EL CULTO A LOS HEROES

Verdaderamente Carylic, al hablar de la influencia que ejercen los héroes en la Historia, andaba acertado. Bien es cierto que el autor de "Los héroes", dedicaba al héroe; compiaciase en adjudicarle un papel tan relevante, que a su lado los demás resultaban ya ser más pequeños que los mismos homúnculos.

El culto al héroe, a la "figura representativa", se ejerce en todas las esferas sociales. Yo conozco quienes se complacen en tener la efigie de Francisco Ferrer y hablan de él con esa veneración que tiene un católico para con sus santos preferidos, lo que no es óbice para que sus hijos vayan a escuelas religiosas o, sin cuidarse de su educación, los dejen vagabundear como gólfos.

Hay otra clase de héroes, que si bien no se les concede ese valor mítico de aquellos que se hacen circular en profusión de fotografías, no por ello dejan de ser considerados como seres privilegiados, algo así como apóstoles o, más bien, superbombres. En esta categoría entran los líderes, aun los que tienen filiación de anarquizantes.

Existe una localidad en la cual, por obligar a que el Ayuntamiento accediera a la colocación, en un calle, de una placa de mármol con el nombre de Salvador Gatu, por poco promueve una revolución. Véase cómo de pequeñas causas pueden surgir grandes efectos.

Cada parecido de educación y hasta veneración por figuras

A consecuencia de una avería en la rotativa y de otra en la instalación eléctrica, nuestro número de ayer no pudo tirarse, a excepción de unos 4,000 ejemplares. Sirva esto de aclaración a los numerosos lectores, justamente extrañados al no haber visto aparecer el periódico, y que, como nosotros, lamentarían—agrumemente—el doble percance ocurrido en la edición del miércoles.

EL CAOS

Vivimos en el país de la bagatela. En el país donde todo lo trivial tiene su coro, donde lo mismo se crea partido con el arte de Cuchares como se inaugura un club de criadores de palomas. Tienen su grupo los taurófilos, los bárbaros del puño, los salvajes de la pezuela, los carambolistas, los ciclistas, los guasones y los mediatubados. Por eso no nos extraña que exista una asociación en Barcelona denominada "Els amics de les Roses". Con seguridad que contará con unos socios exquisitamente floridos y fragantes. Espíritus sutiles, delicadistas, serán "los amigos de las rosas". En ellos no se verá groserías, sino ternuras, exaltis, colapsos, y sus movimientos tendrán semejanza a los de las bayaderas. Los amigos de las rosas deben ser personajes decadentes, vaporosos, suspirantes y buenos catadores de "marrón glacé". De ellos, desde luego, no hay que esperar la transformación del mundo.

Nos hemos parado en un quiosco a contemplar un grabado de "L'Esquella de la Torratxa". Se trata de una, desamparante juega flamenca celebrada entre reconocidos muertos del 14 de abril. Los famosos cadáveres jalean a uno que está en el centro bailando un clásico fandanguillo. El que baila es el invitado don Alfonso, entrañable amigo de otro que debía estar "fiambre" y que se llama Alcañal Estorpa. Hay en esa juega caudales que gran cantidad de señores distinguidos, que al parecer gritan y hablan ante las excentricidades del cadáver XIII. Tan contentos están, que se diría que no son muertos, sino disfrazados de muertos. Aquí una toca la guitarra, allí uno empuña el codo y todos parecen decir al cuerpo sandunguero del Borbón: "Anda, arma mía, típito de ballao, que pronto irá tu cuerpo camino la caye er zó".

Todo sería cosa de que a Maguelito Maura y al futuro académico se le pusiera entre ceja y ceja.

Entre políticos vascos: —Es terrible lo que me sucede, amigo Engarrapaté, es enorme, morrocotudo. Figúrate que mi mujer ha dado a luz. —No ves nada de terrible en eso, Engarrapaté, ¿verdad? —Escucha y verás. Mi mujer, como tú sabes, es muy amiga de su tierra, como lo es también de los frailes. Todo su delirio seah que advino la República (por la gracia de Dios), fué el que Vasconia fuera independiente y que la Biblia se tradujese a nuestro musical idioma. Yo trataba de disuadirla de su error, y le decía que eso no podía ser por ahora. Me acusó de que yo era un renegado y me espetó que ella sería diputada, y que buscaría la

independencia del país vasco. Enfermó. Pasó terribles noches de fiebre, y cuando su delirio era más apoteósico, berreaba: "Kuskus, kerri kulukay" (el traductor no sabe de qué se trata). Pañó por dolorosas crisis. —Pero, ¿es que se ha muerto tu señora? —Es algo más terrible que eso. —Me dejás el alma derretida. Di. —Mi mujer estaba embarazada y yo temía que aquellas fiebres, aquella obsesión por la libertad política y administrativa de Vasconia, pudieran ser fatal para el vástago que había de venir. Y lo ha sido. Mi mujer ha parido. —¡Un hijo! Hombre, te felicito. —No sé si llamarle hijo a aquello que mi mujer ha lanzado al mundo, porque verdaderamente no sé a qué especie de animal pertenece. ¡Horrible! —Me espantás. —Es espantoso, sí. Porque aquella criaturita a la que yo tengo que llamar hijo mío, me parece un ser humano, sino tengo la sospecha que no es otra cosa que un "Estatuto".

En un banquete organizado por el Rotary Club, Pío Baroja dijo que en otro tiempo era un anticristiano, un exaltado y entusiasta de la violencia y ahora es una especie de delirio en el mar. Nosotros decimos que más que delirio es un anfibio, porque lo mismo nada entre dos aguas que hace cabriolas individualistas con la literatura.

Algunos desvergonzados periodistas, envidiosos de los cargos que representan algunos esclarecidos especialistas en prebendas y martingalas, han difamado al señor Carrasco, acusándole de acumulador de cargos y con los cuales le ha caído una buena brava. El señor Carrasco lo niega con la indignación correspondiente. El no tiene más que tres cargos. Uno como diputado, que supone mil beatas; otro como consejero de la Generalidad, que asciende a 1,500 pesetas, y el otro como presidente del Comité algodonero, que no pasa de las dos mil "ala". En resumen: Carrasco Formiguera solamente disfruta de 4,000 pesetas mensuales que, como se verá, teniendo en cuenta su posición (porque él no puede ir vestido como un obrero cualquiera), no gana ni para costearse los callos.

Nosotros, compasados de tan abnegado hombre público, proponemos que, suspirado por la Generalidad, se haga un plebiscito regional para que efectivamente le den esos cargos con sus pesetas y todo, que tan infamemente le atribuyen. Se lo merece.

Leira

DERECHO A LA VIDA

En nombre del principio de autoridad se cometen las mayores atrocidades. En nombre de la libertad se ejerce la más infame opresión.

El orden se impone por el terror blanco, negro o rojo.

Los hogares de esos indefensos vendedores ambulantes están inundados de miserias, compañeros idealistas, molidos por los vergazos, ya en los calabozos de Justicia Superior de Policía.

Dar facilidades a los hombres que carecen de trabajo, para que puedan llevar un poco de pan a la familia y la libertad de los presos se imponga, porque es un deber de conciencia y un amplio principio de ética.

Juan Tubau

El único modo de salir de esta situación es el que hay que buscar: la independencia económica de los pueblos. Sólo así se puede conseguir que las mujeres hombres trabajen y sepan vivir.

CONFEDERACIÓN REGIONAL

Para hoy, a las siete en punto de la tarde, pasará en el Secretario de este Comité los compañeros salientes y los nombrados últimamente, para tratar asuntos importantes.

El secretario.

ESTAMPA DEL DIA

No esperábamos que el "Mijita" llegara a ser un héroe, y al verlo envuelto en la fuga de Rada, nos ha sorprendido que un chico tan pequeño como él, un gracioso y redomado picaro como aquel que conocimos en la cárcel de Sevilla, llegáramos a verlo campeando por periódicos y revistas cual si se tratara de un conspicuo personaje. No esperábamos que aquel "Mijita" que conocimos cuando la Dictadura nos tenía encarcelados (cuando de "miedo" estábamos escondidos en el presidio o en la cárcel), llegara a ser una figura popular. Pero, ya que lo ha sido, nosotros, recordando aquellos buenos tiempos que pasamos cerca de él, nos sentimos satisfechos de su nombrada. Le recordamos con profunda delectación, y los recuerdos hacen avivar intensamente los pensamientos que del ayer guardamos en lo subconsciente.

El "Mijita" es un chico—no sabemos si ahora ha prosperado más—de familia decente. Cuando lo conocimos vendría a tener unos diez y seis años y, sin necesidad de tener que hacerlo, se dedicaba a vaciar los bolsillos de los que borrachos perdidos, quedaban dormidos en cualquier banco público o en cualquier tasca. Desde muy pequeño sintió esa inclinación a llevarse lo que era propiedad de otro. Era un niño criado en la calle y en un ambiente propicio. Sus padres, honrados, pero pobres trabajadores, no podían hacer otra cosa que darme de comer y vestirlo modestamente. Y el "Mijita" era un niño goloso que necesitaba, como otros niños más atormentados, pagar toda clase de chucherías.

Después de haberme a su pobre madre un día diez céntimos, otro cincuenta, y terminé por enamorarme de los bolsos de mano que llevan las señoras. Y por robar una vez un bolso de éas y otra un reloj, el "Mijita" daba con sus

bolsos en la cárcel. Su madre, una pequeña mujer con la cabeza cubierta por un pañuelo, solía decirle: "Niño: ¿por qué haces eso? No ves que me estás manteniendo a disgusto?" Y nuestro héroe, emocionado, le contestaba: "No te apures, madre. Te juro que no volveré a hacerlo más. Se junta uno con los amigos y ya ves... las cosas..."

El "Mijita" es un muchacho bueno, simpático y servicial. Demasiado loco. Un desgraciado muchacho estropeado por la mala organización social. Es un chiquillo que no pudo ir a ninguna escuela y recibió la enseñanza que le dieron las cosas y las gentes de la calle. Como en ninguna parte encontré buenos ejemplos, como en todas partes hallé cosas feas e innobles, el

Insidias de los comunistas

El partido comunista ha enviado a "La Noche" una nota, protestando por el hecho de que se atribuya a unos detenidos por atraco significación comunista.

El último párrafo de la comunicación dice así: "No se nos debe confundir con otras organizaciones de parecida finalidad, cuya elasticidad de principios permite el amparo de tales sujetos. En nuestra organización sólo existen obreros conscientes de su condición y disciplinados, que aceptan nuestra táctica, desprovista de hechos de la naturaleza del sucedido."

Como estas últimas palabras expresan una insidia, nos apresuramos a registrarlas con la repulsa consiguiente.

Es una canallada lanzar tales palabras, cuando en ellas no se expresa una verdad concreta ni se dice qué clase de organizaciones son éas que tienen finalidad parecida a la del partido comunista y que albergan en su seno a gentes sin escrúpulos.

Si el infame párrafo es lanzado contra organizaciones arralgadas profundamente como la C. N. T., nosotros no tenemos otro remedio que decir que el escrito de referencia rebasa el colmo de las canallerías.

Bien está que se combatan las inmoralidades, venga de donde vinieren; pero lanzar infamias con la más aviesa de las intenciones sobre organizaciones de tan limpio historial como la C. N. T., eso no podemos tolerarlo. Porque dentro de la C. N. T. no existen esas clases de individuos que anatematiza el partido comunista, y que nosotros, si fuéramos de la misma moralidad que los autores del citado escrito, podríamos adjudicar, caprichosamente, a las organizaciones que nos viniera en gana.

buenos en la cárcel. Su madre, una pequeña mujer con la cabeza cubierta por un pañuelo, solía decirle: "Niño: ¿por qué haces eso? No ves que me estás manteniendo a disgusto?" Y nuestro héroe, emocionado, le contestaba: "No te apures, madre. Te juro que no volveré a hacerlo más. Se junta uno con los amigos y ya ves... las cosas..."

El "Mijita" es un muchacho bueno, simpático y servicial. Demasiado loco. Un desgraciado muchacho estropeado por la mala organización social. Es un chiquillo que no pudo ir a ninguna escuela y recibió la enseñanza que le dieron las cosas y las gentes de la calle. Como en ninguna parte encontré buenos ejemplos, como en todas partes hallé cosas feas e innobles, el

"Mijita", pobre niño enfermo, siguió oficiando en su carrera. Él lo tenía el cariño de su madre. Su padre le había arrojado de la casa para siempre, y es por eso que este terrible delincuente que ayudó a escapar a Rada, tiene que vivir como puede. Y hoy, mañana, pasado, el "Mijita" quitará los cuartos a los borrachos que se queden dormidos o los bolsos de las gentiles señoras. No se curará de esta manía en tanto exista una sociedad como esta, en tanto el "Mijita" comprenda y vea que todo lo estropeado se basa en el robo, en la injusticia y en el crimen.

Hemos visto el retrato del "Mijita" en una revista, y en recuerdo de aquel café que en la cárcel de Sevilla tomamos juntos, dedicamos la "Estampa" de hoy.

Confirmación de los hechos denunciados por «Solidaridad Obrera»

La Subcomisión de Terrorismo, a ruego de las familias de los detenidos en la Jefatura de Policía, hace una inspección. — Habla con Ascaso y con otros detenidos y comprueba la veracidad de lo dicho por nosotros. Y, a pesar de esto, «Solidaridad Obrera» fué denunciada

El poco tiempo de que disponemos nos obligará a ser puros en la información. Pero los hechos que tenemos que relatar son en sí bastante elocuentes para que puedan pasarse sin comentarios.

Diversos familiares de los camaradas que fueron detenidos en la calle de Vila y Vilá, alarmados por la permanencia continuada de los mismos en la Jefatura de Policía, no sabiendo a que Poder recurrir en Barcelona, puesto que todos callaban ante las arbitrariedades de la Policía, decidieron denunciar el hecho a la Subcomisión del Terrorismo de la Comisión de Responsabilidades. Y ésta, haciéndose oír de las quejas formuladas, giró ayer noche una visita

de inspección a la Jefatura de Policía.

Y aunque no se hagan públicos los resultados de la misma, sabemos a ciencia cierta que todo lo denunciado por SOLIDARIDAD OBRERA se ha visto confirmado. Para tranquilizar a las familias de los detenidos, y a cuantos compañeros se han interesado por ellos, les decimos que, según declaración de dicha Comisión, ya se les deja tranquilos a los presos y que serán inmediatamente trasladados a la Cárcel Modelo. También se nos ha asegurado que dentro de 24 horas se verán los resultados de esta inspección.

Como consecuencia de las denuncias formuladas por SOLIDARIDAD OBRERA, referentes

a dichos detenidos, hemos sido denunciados. Por si la justicia tiene el mal gusto de dar curso a la denuncia, el cronista advierte al juez que instruya el sumario que haga citar como testigos a los señores Guerra del Río, Abeytua y Menéndez, pues nadie mejor que ellos podrán decir si en la Jefatura de Policía de Barcelona se martiriza a los presos.

No creemos en la eficacia de la justicia burguesa, pero sentimos una gran satisfacción al dar esta noticia para que así la opinión pública se convenga de la razón que nos asiste al enfrentarnos con ese poder anónimo que amenaza constantemente la libertad, la salud y la vida de pacíficos ciudadanos.

La política y nosotros

Si la política, que, oficialmente se entiende por el arte de gobernar, pero, en buena lógica, no es otra cosa que el arte de engañar en algún tiempo, ser un estímulo progresivo para la sociedad, hoy es un obstáculo para la justicia y libertad de los pueblos.

El que está un poco al corriente de la historia y las luchas sociales, no podrá creer en la política, y menos en los políticos contemporáneos. Todos son unos farfantes y ambiciosos consumidores. En ellos sólo hay ansias de Poder y miedo, ganas de enrumbarse y chapar, engañando al pueblo, cándido e ingenuo como siempre, y como siempre explotado y ametrallado.

Constantemente estamos repitiendo que el Estado es el sostenedor e instigador de la esclavitud política y económica del proletariado, y otras tantas veces han caído y surgido políticos y Gobiernos, hablando en nombre de la libertad, prometiendo justicia, para convertirse luego en los más feroces tiranos.

No obstante los desengaños sufridos, aun hay quien conserva la fe en estos sistemas arcaicos. No parece sino, que la inmensa mayoría, lejos de desear la desaparición de la esclavitud, impropia de los tiempos modernos, sigue estacionaria, con creencias cavernícolas.

Que no se invoque la necesidad del Estado, porque gracias a él se sostiene la desigualdad económica de los pueblos.

No hay estado, sea burgués o proletario, monárquico o marxista, que no sea una negación de la libertad. Gracias al Estado, roca del color que sea, el mundo

es un caos y el hambre hace presa de nosotros, los auténticos productores, los verdaderos amigos del progreso.

Y es a nosotros a quien debe interesar arrancar de la faz del mundo la máscara política, acabar con el pesbre de ambiciones, de yunque donde se forjan los caudillos tiránicos.

Hay que saturar nuestro cerebro de savia renovadora y de echar el lastre de la política que, como el capitalismo, la religión y todas las instituciones humanas y divinas, incubadoras de tiranía, viven fuera de su tiempo y basta un poco de energía y decisión para que desaparezcan.

Para ello hay que unir nuestras fuerzas y cultivar nuestra inteligencia, como hombres que anhelamos crear una personalidad consciente, y defender con tesón nuestra C. N. T., cuerpo y alma del proletariado revolucionario español.

Que no se invoque la necesidad del Estado, porque gracias a él se sostiene la desigualdad económica de los pueblos.

No hay estado, sea burgués o proletario, monárquico o marxista, que no sea una negación de la libertad. Gracias al Estado, roca del color que sea, el mundo

INFORMACION TELEGRAFICA DE MADRID

POLITICA NACIONAL

Los ministros, sin te en ellos mismos, recorren al jesuita Alcalá Zamora para el cargo de jefe de Estado

La política nos reserva a cada momento sorpresas inauditas, y una de ellas es esta en la que los ministros de diferentes tendencias...

Madrid, 4. — El banquete celebrado por los ministros en Lardby ha tenido mayor importancia que la que quisieron dar los ministros.

Según parece, se acordó en dicha reunión, que el señor Alcalá Zamora, fuese designado como futuro presidente de la República.

A las diez de la noche llegaron al domicilio de don Niceto Alcalá Zamora, los ministros de Trabajo, Instrucción Pública, Economía y Comunicaciones.

La designación de los consejeros no se hizo de un modo caprichoso porque representan a las fuerzas más numerosas de la Cámara.

El señor Alcalá Zamora no dió una respuesta definitiva, pues di-

En votación ordinaria, en la que solamente votan en contra los radicales socialistas, queda aprobado el artículo 80.

Se pone a debate el artículo 81, nuevamente redactado por la Comisión, y en el que se establece que el presidente de la República podrá ser destituido antes del final de su mandato...

Enmienda para la supresión del artículo 81

El Sr. Rey Moro apoya una enmienda, en la que se propone la supresión del artículo, por entender que la responsabilidad del presidente ha de hacerse siempre efectiva en los ministros que refrendan sus resoluciones.

Se rechaza la enmienda anterior

En votación ordinaria, por 98 votos contra 95, queda rechazada la enmienda.

Hecha la pregunta de si se aprueba el artículo, el Sr. Madariaga afirma la necesidad de algunas aclaraciones al texto del dictamen, pues puede darse el caso de que no voten por la destitución del presidente las tres quintas partes de los diputados...

El Sr. Ruiz Funes entiende que en teoría democrática, si se da al presidente la facultad de disolver el Parlamento, éste ha de tener la de destituir al presidente. Advierte también que la responsabilidad que se exija al presidente puede ser de carácter político difuso y, por lo tanto, no de la que incumbe a los ministros.

Aprobación del artículo 81

El Sr. Basca Medina explica la razón que aconseja a los radicales socialistas votar en favor del dictamen tal como está redactado.

Se aprueba el artículo 81 por 123 votos contra 76.

Se pone a debate el artículo 82, que dice: "El presidente promulgará las leyes sancionadas por el Congreso en el plazo de quince días, contados desde aquel en que la sanción le hubiere sido comunicada oficialmente."

El Sr. Jiménez Asúa entiende que no deben exigirse responsabilidades al presidente para evitar que se discuta su autoridad. El Sr. Corriente insiste en sus apreciaciones, pero retira la enmienda para facilitar el debate. El Sr. Alcalá Zamora declara que votará el dictamen, pero salva su responsabilidad por lo que pudiera suceder al aplicarlo votado. Desde luego que esto no tiene aplicación más que en casos de que el presidente sea realmente presidible. A la Cámara le será más fácil suspenderlo con las tres quintas partes que establece el artículo 81 que someterlo al Tribunal constitucional.

Otra enmienda

El Sr. Royo Villanova apoya una enmienda, en la que propone la supresión del apartado tercero, o sea la facultad suspensiva del presidente para las leyes votadas en las Cortes.

Con lo que se propone en el dictamen vamos a votar la facultad de veto para el presidente de la República, que es lo más antitético y antidemocrático que se puede proponer y que es en contra de la soberanía del Parlamento. No se puede atribuir a un presidente de la República mayor facultad que la constitucional; si en tiempos de la Monarquía el rey hubiera puesto el veto suspensivo a alguna ley en la que yo hubiera colaborado como diputado o senador, habría renunciado a la investidura. Se da en este caso el absurdo de que el Parlamento vaya contra el mismo.

El señor Villanueva, en nombre de la Comisión, dice que el derecho de veto lo tienen todos los jefes de Estado, sea el régimen que sea, y es tanto más preciso cuando se establece el régimen unicameral. No hay razón alguna para las alarmas del señor Royo.

El señor Madariaga formula algunas observaciones. Queda rechazada la enmienda del señor Royo Villanova.

Otra enmienda más que es rechazada

El señor Carner apoya una enmienda que advierte en sentido contrario a la del señor Royo. La defende comenzando a establecer un paralelo entre el régi-

LA SESION NOCTURNA

Madrid, 4. — A las once de la noche comienza la sesión, bajo la presidencia del Sr. Besteiro. En el banco azul, el ministro de Marina y los de Hacienda y Comunicaciones.

El Sr. Alvarez Angulo dirige un ruego al ministro de Fomento para que se subasten las obras de carreteras de la provincia de Jaén, que en las pasadas subastas quedaron vacantes. Dice que con ello se remediará la crisis de trabajo.

Hace otro ruego al ministro de Hacienda sobre la dirección de Fropiedades.

El Sr. Prieto le contesta, indicando que no pudo atenderse antes el ruego por estar vacante la Dirección. Ahora, con el nuevo director general en su puesto, el ruego será atendido.

El Sr. Ullad habla de la necesidad de realizar obras en la Confederación del Ebro, en la parte correspondiente a la provincia de Huesca, para remediar la crisis de trabajo. En ese sentido se dirige al señor Albornoz.

Al ministro de Instrucción pública le pide que los auxiliares de las Escuelas Normales se equiparen a los auxiliares de los Institutos y de las escuelas especiales.

El Sr. Fernández Pozas solicita que se termine el expediente de las obras del ferrocarril de la Roda a Tarazona, porque en estas obras podrían hallar ocupación de 20,000 a 30,000 trabajadores.

El Sr. Sediles dirige un ruego al Sr. Asaña, relacionado con la persecución de que son víctimas oficiales del Ejército por ser republicanos. Cita el caso del capitán Frías, en Pamplona, y el teniente López Mejías, en Jaén. En esta población, el inspector del Ejército Sr. Rodríguez Barrios dijo al regimiento de Galicia que había afrontado al Ejército español en la jornada del 12 de diciembre.

Grandes rumores en la Cámara. Varios diputados afirman ser ciertas las denuncias del Sr. Sediles.

El Sr. Rico dice que el presidente puede administrar mal el mandato y que esto constituye un grave peligro constitucional.

El Sr. Alcalá Zamora dice que si el fallo de la Cámara va en contra de la deposición del presidente, aún dada la veracidad de la querrela, la solución será un drama de Echegaray.

Se retira otra enmienda

El Sr. Corriente presenta una enmienda en el sentido de que una ley definirá el concepto de responsabilidad de los ministros que refrendan los decretos del presidente.

El Sr. Jiménez Asúa entiende que no deben exigirse responsabilidades al presidente para evitar que se discuta su autoridad.

El Sr. Corriente insiste en sus apreciaciones, pero retira la enmienda para facilitar el debate. El Sr. Alcalá Zamora declara que votará el dictamen, pero salva su responsabilidad por lo que pudiera suceder al aplicarlo votado. Desde luego que esto no tiene aplicación más que en casos de que el presidente sea realmente presidible. A la Cámara le será más fácil suspenderlo con las tres quintas partes que establece el artículo 81 que someterlo al Tribunal constitucional.

El Sr. Corriente insiste en sus apreciaciones, pero retira la enmienda para facilitar el debate. El Sr. Alcalá Zamora declara que votará el dictamen, pero salva su responsabilidad por lo que pudiera suceder al aplicarlo votado. Desde luego que esto no tiene aplicación más que en casos de que el presidente sea realmente presidible. A la Cámara le será más fácil suspenderlo con las tres quintas partes que establece el artículo 81 que someterlo al Tribunal constitucional.

El Sr. Corriente insiste en sus apreciaciones, pero retira la enmienda para facilitar el debate. El Sr. Alcalá Zamora declara que votará el dictamen, pero salva su responsabilidad por lo que pudiera suceder al aplicarlo votado. Desde luego que esto no tiene aplicación más que en casos de que el presidente sea realmente presidible. A la Cámara le será más fácil suspenderlo con las tres quintas partes que establece el artículo 81 que someterlo al Tribunal constitucional.

ALCALA ZAMORA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Una República laica que presidirá un católico

Madrid, 4. — Como ya es una cosa segura que el señor Alcalá Zamora ha aceptado la más alta magistratura del Estado, se decía que a partir del viernes dejaría de asistir a las sesiones del Congreso, pero no será así, sino que el futuro presidente de la República, que indiscutiblemente será elegido por aclamación de las Cortes, concurrirá a las deliberaciones de éstas, pero no intervendrá en sus debates.

Madrid, 4. — Preguntado el ministro de Trabajo, señor Largo Caballero, si su partido acogería con satisfacción el nombramiento del señor Alcalá Zamora para presidente de la República, contestó que ignoraba la opinión del grupo. La suya era la de que el señor Alcalá Zamora merecía ser presidente de la República por su lealtad, por sus condiciones de político y por cuanto ha hecho para la República con gran desinterés.

Madrid, 4. — A última hora de la tarde llegó al Congreso el señor Alcalá Zamora. En uno de los pasillos sostuvo una conferencia con el presidente de la Comisión de Constitución, señor Jiménez Asúa.

Después el señor Alcalá Zamora fué abordado por los periodistas y confirmó que le habían visitado varios ministros para ofrecerle la Presidencia de la República. Ello no tiene nada de particular, pues existen entre todos nosotros excelentes relaciones y como consecuencia de ellas, hablamos con frecuencia impresiones sobre temas políticos. Un periodista le preguntó si

tenía relación su intervención de ayer en el salón de sesiones con Gobiernos.

—Con o sin visita mi intervención hubiera sido la misma, pues en todo tiempo, a lo largo de la discusión, he expuesto siempre mi criterio; y no lo dudo ustedes al 27 de julio yo me hubiera ablandado un poco, la elección de presidente de la República, estaba ya prejuzgada.

Otro periodista le preguntó si insistiría en su campaña revisionista.

—Persistiré en muchas cosas, y sobre todo en trabajar. Y nada más puedo decir, los acontecimientos irán aclarándolo todo.

Madrid, 4. — Es casi seguro que en la reunión que mañana celebrará la minoría progresista habrá unanimidad en el propósito de aconsejar al señor Alcalá Zamora que acepte la Presidencia de la República. También, sin duda alguna, se le harán indicaciones de que será conveniente que se abstenga de intervenir en las discusiones en lo que queda del proyecto constitucional.

Madrid, 4. — Persona destacada del partido progresista nos ha comunicado, en el Congreso, que mañana se reunirá dicha minoría parlamentaria para tratar, entre otros asuntos, el ofrecimiento hecho por el Gobierno a Alcalá Zamora para que ocupe la Presidencia de la República.

La minoría progresista, unánimemente opina que el señor Alcalá Zamora debe aceptar el ofrecimiento que se le ha hecho, estimando que las actuales circunstancias y dada la forma y espíritu que se ha dado a la Constitución, es la única persona que debe asumir tan elevado cargo para el que también le reclama la nación entera, que aprecia su limpia historia política y su tendencia moderadora.

Fuede darse como seguro que en la reunión de mañana se acuerde, de una manera definitiva, el presentar la candidatura del señor Alcalá Zamora, al cargo de la Presidencia de la República y al mismo tiempo la actuación pública que con este motivo debe seguir el partido.

Madrid, 4. — Hemos hablado con el señor Alcalá Zamora a quien preguntamos si era cierto que le habían visitado los ministros para ofrecerle la Presidencia de la República, contestando el ex presidente del Gobierno:

—Es cierta la visita, pero no tiene nada de particular, pues yo con frecuencia he visitado a aquellos y hemos tratado diversos asuntos.

Se le preguntó concretamente si iba a mantener su posición revisionista y el señor Alcalá Zamora replicó:

—Permiso en trabajar y en trabajar mucho, tanto, que soy el que de un modo más directo he seguido de cerca los debates constitucionales.

Madrid, 4. — Esta tarde hablamos en los pasillos de la Cámara con el ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrios. A nuestras preguntas contestó que no había tenido contestación del Gobierno del señor Alcalá Zamora. Manifestó que a él no le había contestado y que creía que a ninguno de sus compañeros.

Le hablamos de la reunión de los progresistas y el señor Martínez Barrios dijo que cree que el señor Alcalá Zamora contestará favorablemente. — Atlante.

Cómo demuestra Largo Caballero su apoyo a los obreros

Madrid, 4. — El ministro de Trabajo manifestó a los periodistas que había recibido a la junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid, que le habló de las recientes bases de trabajo que se han firmado por la dependencia mercantil.

Estas bases, dijo el ministro, han sufrido una reducción del 20 por 100 con relación a las que estableció el Comité paritario.

Le preguntaron los comisionados si se podría llegar a una reducción mayor y el señor Largo Caballero les contestó que siendo acuerdo de ambas partes no tenía inconveniente ninguno en firmar otras bases. Dió cuenta al ministro de haber aceptado la dimisión que ha presentado de su cargo de director general de Acción Social, don José Bergamín.

Hizo el señor Largo Caballero grandes elogios del señor Bergamín, que ha estado mucho tiempo desempeñando el cargo de director de Acción Social y el de inspector general de seguros, cobrando sólo un sueldo, y luego ha desempeñado la dirección sin sueldo alguno.

El señor Bergamín había presentado su dimisión ya este verano continuando en el cargo a ruego del señor Largo Caballero. Ahora, al pasar la dirección al ministro de Economía, ha insistido en su renuncia y no ha habido más remedio que aceptarla. — Atlante.

Ecos diversos de Bilbao

Bilbao, 4. — El gobernador civil interino ha conferenciado telefónicamente con Póstevedra, donde le manifestaron que el gobernador civil de aquella provincia, nombrado para igual cargo en Vizcaya, ya ha hecho entrega del mando y llegará a la ciudad del Nervión mañana jueves.

—La Policía ha detenido en Mundaca, a catorce gritos a los que se usó de dar voces de "Gora Euzkadi Askatuta".

Los detenidos han quedado a disposición de los miñones de la Diputación.

—A primera hora de la tarde se situó en encima del foyer de piedra sito en el Arsenal, frente al puente de Isabel II, un individuo llamado José Gómez y Gómez, de 24 años, el cual se puso a dar gritos de "viva el comunismo!" y "Abajo la República!" causando gran alarma.

Al tratar de detenerlo, varios agentes de la Guardia Municipal, el Gómez asió una patada en la boca al guardia Octavio Bolado y abolió el casco al guardia Antonio Lameta.

El público se arremolinó en los alrededores del lugar del suceso y entonces los guardias de seguridad simularon una carga, logrando despejar y detener al comunista. — Atlante.

Bilbao, 4. — Procedente de Barcelona y tal como anunció en la capital catalana, ha llegado a Bilbao el doctor Ewald Ammende, secretario general del Congreso de las Nacionalidades de Ginebra.

En compañía del doctor Ammende ha venido también don Juan Estelrich, miembro de la Delegación de Cataluña que asiste a los Congresos de Minorías Nacionales y presidente de la Fundación Bernal Metge.

El doctor Ammende ha sido abordado por los periodistas, a los que ha manifestado que el principal motivo de su viaje al País Vasco es el de conocerlo "de visu", porque tiene en ello gran interés, después de haber examinado los "rapports" presentados en Ginebra por los delegados vascos.

Los señores Ammende y Estelrich están siendo objeto de grandes agasajos, por parte de las personalidades del Partido Nacionalista Vasco.

Los ilustres visitantes han efectuado un largo viaje en automóvil a través del territorio vizcaíno, formándose una caravana automovilística en la que figuraban varias personalidades.

Los señores Ammende y Estelrich han firmado en el album de honor de la Casa de Juntas de Guernica. — Atlante.

Accidente de aviación

Jetafe, 4. — A las diez de la mañana, un aparato Nipcor, pilotado por el capitán D. Luis Angulo Gutiérrez, cayó violentamente al suelo, quedando destruido. El piloto resultó con heridas menos graves. — Atlante.

La Guardia civil no quiere el comunismo

Huelva, 4. — En una caja de registro de la Compañía Telefónica se produjo una violenta explosión, que causó grandes averías. Se cree que los autores del atentado son forasteros.

—En el pueblo de San Salvador, un grupo de vecinos, capitaneado por el alcalde, salió al campo y procedió al reparto de tierras del antiguo marquesado de Astorga. Intervino la Guardia civil, que impidió se llevase a efecto el reparto. — Atlante.

Los conflictos obreros de Gijón

Gijón, 4. — En la Asociación de Armadores de buques pesqueros se ha celebrado una reunión de representantes de la entidad y del Sindicato Obrero del Ramo de la Alimentación, para tratar del conflicto pendiente acerca de la implantación del descanso dominical en dichos buques. Los reunidos no llegaron a un acuerdo por insistir los representantes del Sindicato en mantener el descanso durante el invierno, a lo que se oponen los armadores. Por lo tanto el paro anunciado para el lunes próximo sigue en pie.

En el curso de las conversaciones sostenidas, el Sindicato anunció para en breve la presentación de nuevas peticiones, entre las que figura el aumento de personal en los barcos por riguroso turno, con arreglo a las listas del propio Sindicato, y el seguro de enfermedad a cargo exclusivo de los patronos.

Las impresiones sobre este conflicto son francamente pesimistas. — Atlante.

NOTICIAS Y COMENTARIOS DEL EXTERIOR

El conflicto chinojaponés representa la amenaza de una nueva conflagración guerrera como la de 1914-18

Según predominando en la política extranjera el conflicto chinojaponés como una amenaza de conflagración guerrera mundial, que resultaría una segunda edición, corregida y aumentada, de la carnicería 1914-1918.

La situación en Chipre no se ha normalizado

Londres, 4. — Las noticias que se reciben de fuente particular acerca de la situación en la isla de Chipre, son abiertamente contradictorias a los informes oficiales, pues mientras en ellos se afirma que en toda la isla reina gran tranquilidad, las informaciones de otras fuentes declaran que los nacionalistas no cesan en sus actos de sabotaje contra las instalaciones propiedad de ciudadanos británicos, debiéndose montar guardias especiales para proteger las comunicaciones y las fábricas.

Dice un periódico alemán

Berlin, 4. — La edición de esta noche del "Allgemeine Deutsche Zeitung" asegura que el próximo jueves se celebrará una larga conferencia telefónica entre el canciller de Alemania, doctor Brüning y el primer ministro de Francia señor Laval, para resolver de una manera definitiva la cuestión de las reparaciones.

Buscando un arreglo al conflicto chinojaponés

Ginebra, 4. — La Secretaría general de la Sociedad de Naciones, ha facilitado hoy a los periodistas que hacen información en el organismo internacional, una copia del Memorandum chino acerca del conflicto de la Mandchuria que confirma la intención del Gobierno chino de conformarse con la resolución que adopte la Sociedad de Naciones, porque considera que, mientras las tropas japonesas ocupen territorio chino, son imposibles las negociaciones entre China y Japón.

Un ciclón

Buenos Aires, 4. — Sobre la provincia de Buenos Aires se ha desencadenado un ciclón de bastante violencia.

MacDonald come con el rey

Londres, 4. — Esta mañana se ha reunido el Gabinete.

Los telefonistas y telegrafistas de Viena declaran la huelga de brazos caídos

Viena, 4. — Desde las doce de esta noche última, los empleados telefonistas y telegrafistas de esta capital observan una actitud pasiva, conocida por huelga de brazos caídos, por no haberse dado satisfacción sobre sus demandas de mejoras.

Resultado de las elecciones municipales inglesas

Londres, 4. — Los resultados de las elecciones municipales en Londres y su circunscripción y en provincias, son todavía muy incompletos. A juzgar por los primeros resultados conocidos, han sido derrotados absolutamente los laboristas. En algunos distritos en que, como resultado de las últimas elecciones, el control ha estado en manos de los laboristas, la situación ha quedado invertida. En los distritos en que había mayoría conservadora, ésta ha conservado sus puestos.

La internacional policia

París, 4. — M. Jean Chiappe, prefecto de policía, acompañado de M. Paul Guichard, se ha dirigido a Londres, a donde va para estudiar ciertas modalidades policíacas, y para estudiar la resolución de determinados problemas.

Boicot a los productos nipones

Shanghai, 4. — En todo el territorio chino se constituyen rápidamente sociedades secretas encargadas de la ejecución, violenta si es preciso, del boicot contra las mercancías de origen japonés.

Vacuna que causa la muerte de varios niños

Lubeck, 4. — En el proceso que se está desarrollando ante los Tribunales de Justicia de esta ciudad por la muerte de gran número de niños a los que fue aplicada la vacuna Calmette preventiva de la tuberculosis, han declarado muchas matronas. Una de ellas ha manifestado a los jueces que ella inyectó el suero a cuatro niños, tres de los cuales murieron.

Una que se preocupa por los suyos

Ciudad del Vaticano, 4. — El Soberano Pontífice ha dirigido al papa de la Compañía de Jesús una carta en la que expresa sus paternales sentimientos hacia la Compañía, objeto especial de su preocupación en los momentos que atraviesa la noble nación española.

Comentarios al viaje de Laval

Londres, 4. — "The Times" comenta, en su artículo editorial, el regreso de M. Laval a París, y pone de relieve la importancia que tiene la visita a América, inmediatamente después de haberse efectuado una a Berlín.

El socialfascista Leon Blum anuncia una dictadura en Austria

París, 4. — Leon Blum, desde el periódico "Le Populaire" dice que éste ha recibido de Hungría noticias "extremadamente graves", procedentes de fuentes que cree muy autorizadas.

Política y finanzas

París, 4. — El ministro de Negocios Extranjeros señor Briand ha recibido hoy en audiencia especial al embajador de Alemania en París, Von Hoesch, con el que ha celebrado una larga conferencia.

Los temores de los representantes del fascismo

Washington, 4. — El Departamento de Estado anuncia que se tomarán medidas extraordinarias de precaución con motivo del viaje del ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Sig. Grandi, a los Estados Unidos.

Elecciones en Bulgaria

Sofía (Bulgaria), 4. — En 19 ciudades y más de 900 pueblos se han celebrado elecciones municipales. Se han desarrollado dentro de un perfecto orden. En ninguna parte se han registrado incidentes.

Manifestaciones de Lloyd George

Londres, 4. — Se anuncia que el jefe del partido liberal ha declarado que los liberales progresistas han de cooperar resueltamente con los laboristas, reprobando al Gobierno nacional en no haberse ocupado como es menester del problema de la agricultura.

Más sobre las elecciones

Berlin, 4. — Las elecciones para el Consejo de departamento de Mecklenburg-Schwerin, que se ha distinguido por las sangrientas colisiones entre nazis y comunistas, ponen de relieve un nuevo avance del movimiento hitlerista.

Japón va de calamidad en calamidad

Tokio, 4. — Un violento terremoto ha causado grandes daños en las ciudades de Kusu y de Shikoro, situadas en el extremo sudoeste del Japón. Hay numerosas víctimas, entre ellas varios muertos.

Donde los van a meter?

Madrid, 4. — En el Ministerio de Estado se ha recibido una noticia diciendo que entre los emigrantes españoles que se encuentran en Montevideo se registra alguna agitación por carecer de medios de subsistencia.

Seguen las comidas

Madrid, 4. — El jefe del Gobierno abandonó la Presidencia a las dos de la tarde y dijo que iba al almuerzo en obsequio del residente francés. Añadió que había recibido la visita del embajador de Cuba.

Misterios diplomáticos

Londres, 4. — A fin de salir al paso de determinados rumores circulados últimamente, el Foreign Office ha desmentido la existencia de todo tratado secreto entre el Reino Unido de la Gran Bretaña y China.

Azaña, de broma

Madrid, 4. — Los periodistas preguntaron al jefe del Gobierno, en los pasillos del Congreso, acerca de los rumores circulados de que existían militares hostiles al Gobierno.

Sueños de grandeza

Madrid, 4. — Preguntado el señor Cordero que opinaba la minoría socialista del posible nombramiento del señor Alcalá Zamora para la Presidencia de la República dijo que no habían tratado de ello, pero que en su opinión no había inconveniente para tal nombramiento, ya que el señor Besteiro, otro de los posibles candidatos, no podría presentar su candidatura por necesitar el partido socialista.

Con motivo de unos despedidos se amotinan

Lorca, 4. — En el trozo tercero de construcción del Canal de Aguas, fueron despedidos 150 obreros.

La situación política en Alemania

Viena, 4. — La incertidumbre sobre la situación política de Alemania, la agitación entre los campesinos, el hecho de una próxima coalición entre hitlerianos y las Heimwehren, la precaria situación económica y las medidas de precaución tomadas por el Gobierno para evitar cualquier tentativa subversiva, son motivos que producen innumerables rumores alarmistas.

La farsa de la dimisión de armamentos

Ginebra, 4. — Hasta el momento se han adherido al proyecto de tregua de los armamentos treinta y cinco países: Luxemburgo, Egipto, U. R. S. S., Albania, Suiza, Japón, Guatemala, Lituania, Checoslovaquia, Bélgica, Nueva Zelanda, Hungría, Holanda, Australia, Estados Unidos de América, Yugoslavia, Suecia, Argentina, Chile, Dinamarca, Austria, España, Finlandia, Italia, Noruega, Canadá, India, Estado libre de Irlanda, Alemania, Rumania, Inglaterra, Estonia, Letonia, Polonia, Francia.

Maniobras políticas

Madrid, 4. — "El Socialista", con el título de "Maniobras de Romanones", comenta el diálogo que sostuvo días pasados en las Cortes el conde de Romanones con don Emiliano Iglesias, y en el cual manifestó Romanones que lo de menos es la Presidencia de la República; lo que hace falta no es un jefe de Estado, sino un jefe de Gobierno.

Del tiroto al vapor "Mar Báltico"

Bilbao, 4. — Los nuevos detalles que se otocoran del tiroto de que fue objeto el vapor de la compañía del Noroeste, "Mar Báltico", son los siguientes:

Ultima hora

Bruselas, 4. — "La Nation Belge", dice que según una decisión judicial, una fábrica de productos químicos en la que han ocurrido varias víctimas, a consecuencia de los gases nocivos, cerrará definitivamente el 10 del corriente.

Un mal tiempo, buena cara

Cádiz, 4. — A causa del mal estado del tiempo, se han tomado precauciones en el puerto.

El trabajo antihigiénico

Madrid, 4. — Los periodistas preguntaron al jefe del Gobierno, en los pasillos del Congreso, acerca de los rumores circulados de que existían militares hostiles al Gobierno.

El trabajo antihigiénico

Madrid, 4. — Los periodistas preguntaron al jefe del Gobierno, en los pasillos del Congreso, acerca de los rumores circulados de que existían militares hostiles al Gobierno.

El trabajo antihigiénico

Madrid, 4. — Los periodistas preguntaron al jefe del Gobierno, en los pasillos del Congreso, acerca de los rumores circulados de que existían militares hostiles al Gobierno.

El trabajo antihigiénico

Madrid, 4. — Los periodistas preguntaron al jefe del Gobierno, en los pasillos del Congreso, acerca de los rumores circulados de que existían militares hostiles al Gobierno.

El trabajo antihigiénico

Madrid, 4. — Los periodistas preguntaron al jefe del Gobierno, en los pasillos del Congreso, acerca de los rumores circulados de que existían militares hostiles al Gobierno.

EL PROCESO FERRER

REVISION!

XIV

Con las declaraciones del agente de Policía Angel Ferrández...

pero en el fondo datos sintomáticos de insuperable valor...

Eduardo Borrás

LOS VENDEDORES AMBULANTES

Son intolerables los atropellos que diariamente se cometen...

SINDICATO DEL RAMO DEL VESTIR

SECCION SASTRERIA

Después de la asamblea de la Sección de Sastres...

ASAMBLEAS

La de los Barberos. Compañeros: se os convoca...

La asamblea reaccionó contra esta falta de comprensión...

Las condiciones en que trabajan los obreros...

El Comité de huelga, nombrado el efecto en la asamblea...

Una patrona que podía ser discípulo de Martínez Anido

El día 2 del presente mes, en el almuerzo de muchos del patrono...

UNA CONFERENCIA EN TARRAGONA

Mañana viernes, a las nueve de la noche...

Gacetillas

Los compañeros José Martí Rodenas, aserrador...

ASAMBLEAS

La Agrupación pro cultura "Francisco Ferrer"...

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se advierte a los compañeros herradores...

REDACCION

Un trabajador de Madrid. Recibimos tu comunicación del día 2...

A. Pallés. Por ahora carecemos de espacio para la información...

F. Juliá. No atendemos escritos que lo estén por las dos caras...

El compañero que vino a esta Redacción...

Martín Martín. Ya hemos dicho que los originales que vienen...

Stindicalista sin enchufes. Podrán ser verdades las inmorales...

Rav. No es para tratar humorísticamente el tema de tu artículo...

J. Carles. Tu artículo llevaba unas acusaciones injustificadas...

UNA CONFERENCIA EN TARRAGONA

Mañana viernes, a las nueve de la noche...

Gacetillas

Los compañeros José Martí Rodenas, aserrador...

ASAMBLEAS

La Agrupación pro cultura "Francisco Ferrer"...

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se advierte a los compañeros herradores...

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO GOYA. Teléfono 2048. Compañía Dramática...

TEATRO OLYMPIA. Campeonato del Mundo de Baile de Resistencia...

Teatro Catalá Romea. Hospital, 21. Teléfono 1988...

TERTRE CATALÁ NOVETATS. Avul, tarda. Espectáculos per a infants...

TEATRO VICTORIA. Compañía lírica tiziana del Teatro Calderón de Madrid...

TEATRO NUEVO. Compañía lírica de JOSÉ CALVO...

Gran Teatre Espanyol. Compañía de vodevil i espectacles moderns...

JOSEP SANTPERE. Primera actora i directora Josep Santpere i Algodor Nolla...

Teatro POLIORAMA. Doña María Luisa Rodríguez...

TEATRO COMICO. Compañía de revistas y vodeviles del teatro Roma de Madrid...

TEATRO TALIA. Compañía de espectáculos modernos...

BON BRIGIDO XIII. Mediana, tarde y noche...

LA CASA VASCA. Restaurante. Cádiz, Angulel y Gerona...

Los Teatros. Durante esta semana, empezando...

Triunfo-Martina-Dina Nuevo. EL VALS DEL AMOR...

Frontón Novedades. Hoy, tarde, a las cuatro y cuarto...

COLISEUM. Triunfo fulminante de MARLENE DIETRICH. Director: Joseph Von Sternberg...

GRAN TEATRO CONDAL. Continúa desde las 9:45 de la tarde...

MONUMENTAL CINE. Continúa desde las 9:45 de la tarde...

ROYAL. Continúa desde las 9:45 de la tarde...

WALKYRIA. Continúa desde las 4 de la tarde...

BOHEMIA. Continúa desde las cuatro de la tarde...

PADRO Y ARGENTINA. LA FINECILLA DONADA...

CINE RAMBLAS. (Antes Príncipe Alfonso) Rambla Centro...

GRAN CLINICA DE SAN PABLO. Dentista: Dr. J. J. J. J.

hora. más que nunca debes comprar las gacetas de novedades en las abonos...

